
 
 
 
Madame la Directrice Générale,  
Chère Madame Decamps, 

 

Comme vous le savez, c’est avec beaucoup d’enthousiasme et transparence que nous voulons 
répondre favorablement à votre invitation à venir présenter notre ambitieux projet à votre conseil 
d’administration lors de sa séance du 20 mars prochain. Cependant, nous avons appris la demande 
de débattre sur le maintien du droit de préférence et souhaitons laisser le conseil d’administration 
débattre avec sérénité sur ce fait. Nous serons heureux de venir vous présenter notre ambitieux 
projet à une séance suivante. Cela nous permettra aussi alors de pouvoir vous présenter une image 
complète qui également répond aux attentes reformulées ces derniers jours. 

 

Frameries – l’emplacement permettant de respecter l’environnement et la population 

Suite à notre volonté de pouvoir développer nos activités dans le Hainaut, nous sommes entrés en 
contact avec IDEA et une bonne coopération a été lancée. Nous avons été présentés les terrains 
industriels de Frameries où il y avait des opportunités uniques et potentielles pour contribuer à la 
réindustrialisation de la Wallonie. Nous sommes convaincus que l’emplacement proposé est 
absolument approprié, pas seulement en raison de sa situation idéale dans une région réputée pour 
la qualité de ses sols et son climat excellent pour la culture de pommes de terre, mais également les 
terrains eux-mêmes occupant une position centrale dans le zoning industriel de Frameries et offrant 
de nombreux atouts. C’est pourquoi nous sommes toujours convaincus qu’on y peut développer le 
projet en respectant l’environnement et la population d’une manière positive à l’esprit de toute la 
région.  

 

Etude approfondie exigée 

Comme prescrit la procédure officielle, on a démarré une étude d’incidences, un bureau agréé et 
indépendant a été désigné et la réunion information publique organisée. Un nombre considérable de 
questions et de préoccupations ont été soulevées, des craintes que nous pouvons comprendre et 
que nous souhaitons également voir répondues. Toutes les lettres obtenues ont été rassemblées et 
communiquées au bureau d’études en demandant explicitement de les prendre très sérieux et les 
examiner de manière approfondie. Notre souhait en tant qu’entreprise n’est pas différent à cet égard 
et nous soulignons que lors d’une réalisation d’un projet d’une telle ampleur, nous avons également 
tout l’intérêt d’identifier tous les impacts possibles.  

 

 

Volonté d’investir dans les dernières et plus modernes techniques 



En raison du grand nombre de questions et conseils apportés combinés avec la complexité de notre 
projet, l’étude demande beaucoup de temps et ne peut fournir de réponses concluantes en phase 
finale. Nous attendons toujours les résultats des experts et leurs recommandations. Nous 
comprenons l’impatience des riverains et la pression que cela exerce sur certaines personnes, mais 
nous préférons et privilégierons l’étude approfondie plutôt qu’une étude rapide. Nous aussi, nous 
attendons des résultats qui apportent les réponses nécessaires sur les questions de bruit, odeur, 
mobilité, visibilité, etc, tout cela en tenant compte de notre volonté d’investir dans les dernières et 
plus modernes technologies. En attendant, notre groupe souhaite poursuive les discussions avec 
IDEA et l’ensemble des parties prenantes dans un climat serein et constructif, dans l’intérêt de tous 
et en particulier celui des riverains.  

 

Demande d’un cadre stable et serein pour une analyse professionnelle 

Comme indiqué, le projet est actuellement encore en phase d’étude. En partant de votre position et 
celle des membres du CA, nous vous assurons de bien comprendre l’inquiétude des riverains, mais 
soulignons qu’il n’y a actuellement aucune raison d’agitation et que nous allons assumer notre 
responsabilité dans chaque étape et dans la communication des résultats de l’étude. Il faut 
comprendre que notre groupe se positionne sur la scène internationale et doit faire face à une 
concurrence croissante. Nous avons la responsabilité de l’emploi de plus de 1.600 collaborateurs et 
nos unités actuelles tournent 24h/24, 7 jours sur 7. C’est pourquoi notre premier objectif reste 
d’assurer ces activités, et que nous vous demandons de nous fournir un cadre stable et serein afin de 
pouvoir développer ce projet de manière professionnelle. En attendant des résultats, nous nous 
sommes mis à la disposition du bureau d’étude pour fournir toutes les informations nécessaires à la 
réalisation de leur travail. On ne peut que s’attendre au moment de finalisation d’étude à obtenir 
une image fidèle de la situation future du projet et poursuivre le développement des étapes 
suivantes. Dans ce contexte, nous soulignerons qu’il n’est pas encore préférable de tirer des 
conclusions. Au sujet des arguments cités qui placent notre projet dans une perspective négative, 
nous insistons d’indiquer que nous ne pouvons pas les confirmer et remarquons qu’il s’agit souvent 
d’arguments d’origine non légitime, non fondés et incorrects. A notre regret, certaines parties 
prennent déjà des conclusions sur base des résultats et données actuellement inconnues et non 
disponibles. 

 

De grandes ambitions à Frameries 

Comme vous l’avez probablement appris, nous sommes fiers d’être honorés la semaine passée par 
Trends-Tendances pour la performance de notre groupe à Warneton, une réalisation qui n’a été 
possible qu’avec la coopération positive de toutes les parties concernées et illustrant le potentiel 
d’un projet réalisable à Frameries. L'impact positif sur le développement de l'écosystème autour de 
Frameries peut être significatif, et montre déjà les premières possibilités avec plus de 500 CV's de 
candidats reçus et l’intention de nombreux agriculteurs et entreprises locaux de collaborer pour ce 
projet. 

 

En attendant les résultats de l’étude, nous espérons pouvoir bénéficier de l’engagement en confiance 
d’IDEA, et l’allocation du temps requis pour les spécialistes pour mener à bien leurs études.  

 



Nous vous prions de croire, Madame la Directrice Générale, Chère Madame Decamps, à l’assurance 
de nos sentiments les meilleurs. 

 

 

 


